

Football/Décès

Régis Manon : l'enfant du FC 105 s'en est allé !

MIKOLO-MIKOLO
Libreville/Gabon

L'UNIVERS du football gabonais est plongé dans une immense tristesse. Régis Manon a quitté le monde des vivants à l'âge de 52 ans. Tous les témoignages concordent : le fils de feu Paul Manon, doté d'une incroyable et fulgurante accélération lorsqu'il jouait sur le côté droit de l'attaque notamment, était un footballeur doué de sa génération.

« Régis Manon, qui fut l'un des grands footballeurs gabonais de sa génération, a succédé valablement à ses aînés (Do Marcolino, Pontalier, etc.) qui évoluaient au même poste que lui en club. Régis laisse des meilleurs souvenirs. Celui qui m'a le plus marqué est son appartenance au FC 105. Alors qu'il regagne définitivement son pays natal après son séjour à Tours (France), Manon, libre de tout engagement, signe un contrat avec l'AS Sogara. Hélas, aucun de ses parents n'apprécie cet acte considéré dans le milieu du FC 105 comme une trahison. Pour les siens, Régis doit rester au FC



Photo : WILFRIED MBINAH

Régis Manon laisse le football gabonais orphelin.

105. Sans rechigner, il se ravise et signe avec ce club », témoigne l'ancien président actif du Football Canon 105, Nazaire Apanga.

Le coup d'œil au rétroviseur d'Obame Bekoure, ancien gardien de but des « orange et noir », est poignant. « Pétri de qualités naturelles indénia-

bles, Régis intègre Aigle Royal (D1), le club de son père, à 15 ans. Ensuite, il rejoint le FC 105. Le jour de son premier match, son père, qui est aussi joueur, décide de ranger ses crampons. C'était pathétique pour les jeunes joueurs du FC 105 dont moi-même qui n'avais que 21 ans à l'époque », raconte l'ancien gardien du club cher au général Idriss Ngari. Obame Bekoure reconnaît, par ailleurs, les dispositions techniques et athlétiques de son jeune compagnon. Qui, se faisant aussi distinguer par sa bonne éducation, porta aussi les couleurs du Gabon avec Azingo national. Surpris par l'annonce du décès de Régis Manon, l'ancien arbitre Fifa et actuel président de la Fédération gabonaise de football (Fégafoot), Pierre-Alain MOUNGUENGUI, rappelle que le regretté Manon est passé par l'école Mont-Fort où il se fait remarquer déjà sous l'encadrement de

son directeur Désiré Anguilet, un féru du football. Selon l'ancien arbitre Fifa, Régis était un joueur correct et poli. « C'est le genre de footballeur que nous devons avoir, quelqu'un de disponible ayant servi notre équipe nationale avec le cœur », a indiqué le patron de la Fégafoot. Attristé, MOUNGUENGUI fait parler également son cœur : « Certes, nous allons mobiliser les moyens financiers et les hommes pour accompagner dignement Régis Manon comme nous l'avons fait avec Brou Apanga et Guy Mbina. Mais, je pense que l'idéal serait que lorsque quelqu'un est souffrant, tout le monde soit informé et qu'on ait la possibilité de mobiliser les moyens nécessaires, pour retarder sa mort. C'est regrettable qu'on apprenne maintenant que Régis a souffert et qu'il était même hospitalisé. C'est vraiment dommage ! », a-t-il regretté.

Droit au but Sinistrose...

AVANT d'aborder le sujet du jour, permettez-moi, chers lecteurs, de vous présenter mes vœux les meilleurs pour cette nouvelle année 2018. Qu'elle vous apporte, sous la protection divine, santé, paix et courage pour affronter les vicissitudes de la vie ...

Cela dit, avec le décès de Régis Manon, la nouvelle année commence plutôt très mal pour le football gabonais. De fait, l'ancien international gabonais faisait partie, avec Guy Mbina et Moïse Brou Apanga qui viennent également de nous quitter, des meilleurs joueurs de l'histoire footballistique de notre pays. Il n'avait d'ailleurs pas quitté sa passion, le football, puisque, après sa retraite, il fera partie de la nouvelle génération de jeunes techniciens gabonais prometteurs...

Est-ce le chant du cygne, ou un mauvais présage qui annonce une année sportive, singulièrement footballistique, chaotique ? Seul l'avenir nous le dira. Mais dans tous les cas, on note l'installation d'une sorte de sinistrose. Et cela fait un peu longtemps que cela dure. On est comme entré dans une nuit noire, en attendant un rayon lumineux. C'est avec ce brin d'espoir de voir, enfin, le jour qu'on attendait la sortie du nouveau ministre des Sports, le 27 décembre dernier.

Si Mathias Otounga Ossibadjouo, qui n'est là que depuis quatre mois seulement, a pris la mesure des problèmes de son département ministériel, nous de-

vons à la vérité de reconnaître qu'il a plutôt usé d'un raisonnement captieux. Sans nous dire comment il entend nous faire sortir de la « caverne », il a usé et abusé de la litote. On ne soigne pas un cancer avec de la poudre de perlimpinpin. Lorsqu'un ou plusieurs membres sont atteints, il faut alors une thérapie pour guérir le grand malade qu'est le Sport gabonais. A défaut, il convient de procéder à l'ablation. Pourtant, après l'élimination du Gabon du Mondial 2018, le nouveau ministre avait vivement souhaité la tenue des états généraux du Sport. Manifestement, ce projet a été enterré, puisqu'il n'en parle plus du tout...

La semaine dernière, nous évoquions la force des lobbys. Cela n'a pas tardé, et le ministre s'en est certainement rendu compte, puisque, aussitôt qu'il a proclamé la paix des braves dans les fédérations, voilà qu'au sein même de son propre ministère, on prend le contrepied de cette décision. Et bien d'autres. Ce qui voudrait peut-être dire que le terrain a été soigneusement miné. Si bien que s'il tente de se jeter à l'eau, il n'est pas totalement sûr de sortir indemne. Son département étant comme un lac peuplé de « piranhas », ces poissons carnivores, particulièrement voraces, qui ne comprennent pas là où le ministre veut en venir avec son histoire de « changer les règles du jeu ». Autant dire un vrai dilemme.

Par J. NGOM'ANGO

La TROPICALE
- AMISSA BONGO - 2018
DU 15 AU 21 JANVIER 2018

- 15 JANVIER KANGO - LAMBARÉNÉ
- 16 JANVIER NDENDÉ - FOUGAMOU
- 17 JANVIER FOUGAMOU - LAMBARÉNÉ
- 18 JANVIER NDJOLÉ - MITZIC
- 19 JANVIER OYEM - AMBAM (CAMEROUN)
- 20 JANVIER BITAM - OYEM
- 21 JANVIER BIKÉLÉ - LIBREVILLE

Sponsors: GABON OIL, CECA GADIS, Ogar, COMILOG, AIRFRANCE, MoneyGram, NCT, PMUG, OPKAG, Redisson, CANAL+